

СОДЕРЖАНИЕ

ТЕМА НОМЕРА: ГЛОБАЛЬНАЯ ГИБРИДНАЯ ВОЙНА НОВОГО ТИПА

Багдасарян В. Э. Концепция «глобального государства» в стратегических документах США: целевые замыслы современного экспансионизма. 7

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

Володихин Д. М. Символ ветхозаветного голубя на серебряных полушках России XVI–XVII вв. 26

Трухин М. Д., Примаков Д. В. Взаимоотношения О. К. Фоновой со старыми народниками и членами партии эсеров в России и эмиграции. 32

Иерусалимский Ю. Ю. Российский спорт в 2022–2023 гг.: конфликт глобализма и суверенитета 45

ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

Бондаренко С. Б. Становление античной научно-технической революции 55

Ашрафьян К. Э. Хронология открытия и освоения Флориды в XVI в. Часть 2: первый этап открытия и освоения Флориды с 1513 по 1516 гг. 65

Фанталов А. Н. Парламенты и принцы крови во Франции периода абсолютизма в их противостоянии королевской власти 79

Ивачев А. Е. Морская война в работах Ф. Х. Колумба, А. Т. Мэхэна и С. Г. Горшкова 88

ИСТОРИОГРАФИЯ, ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ И МЕТОДЫ ИСТОРИЧЕСКОГО ИССЛЕДОВАНИЯ

Сотников А. А. Школьные учебники истории СССР в современных историографических источниках. 97

Тетерин П. В., Косарев Г. А. Осмысление советской историографии причин Гражданской войны в США. 106

Суздальцев И. А. Справедливо ли критикуют Карла Радека? 118

ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ

Губарь А. И. Роль «Меморандума Козака» в приднестровском урегулировании: актуальное прочтение. 126

Гончаренко А. Р. Южно-Китайское море как фронт современной гибридной войны. 137

Маслов Д. В., Курапова Е. Р., Ефременко В. В., Заец Д. В., Учайев А. Н., Шалаева Н. В., Гижов В. А. Советский Союз: от образования до распада (материалы круглого стола-презентации в центре социально-политической истории, Москва, 19 декабря 2022 г. Часть 2) 149

ИВАНУ ГЕОРГИЕВИЧУ ЖИРЯКОВУ – 75 ЛЕТ 179

CONTENT

THEME OF THE ISSUE: GLOBAL HYBRID WARFARE OF A NEW TYPE

- V. Baghdasaryan.* The Concept of the «Global State» in the Us Strategic Documents:
Target Designs of Modern Expansionism. 7

DOMESTIC HISTORY

- D. Volodikhin.* The Symbol of the Old Testament Dove on the Silver Coins of Russia
in the 16th–17th Centuries 26
- M. Trukhin, D. Primak.* O. K. Fonova's Relations with the Old Narodniks and Members
of the Socialist Revolutionary Party in Russia and in Emigration. 32
- Yu. Ierusalimsky.* Russian Sport in 2022–2023: The Conflict of Globalism and Sovereignty. 45

WORLD HISTORY

- S. Bondarenko.* The Becoming of the Ancient Scientific and Technological Revolution 55
- K. Ashrafyan.* The Chronology of the Discovery and Development of Florida in the 16th Century.
Part 2: The First Stage of the Discovery and Development of Florida from 1513 to 1516. 65
- A. Fantalov.* Parliaments and Prince du Sang (Fr.) in France of the Period of Absolutism
in Their Opposition to Royal Authority 79
- A. Ivachev.* Naval Warfare in the Works of Ph. H. Colomb, A. Th. Mahen and S. G. Gorshkov . . . 88

HISTORIOGRAPHY, SOURCE STUDY AND METHODS OF HISTORICAL RESEARCH

- A. Sotnikov.* School Textbooks of the History of the USSR in Modern Historiographic Sources . . 97
- P. Teterin, G. Kosarev.* Understanding Soviet Historiography on the Causes
of the American Civil War 106
- I. Suzdaltsev.* Is Karl Radek Fairly Criticized? 118

POLITICAL SCIENCE

- A. Gubar.* The Role of the “Kozak Memorandum” in the Transnistrian Settlement:
Current Reading. 126
- A. Goncharenko.* South China Sea as the Front of Contemporary Hybrid Warfare 137
- D. Maslov, E. Kurapova, V. Efremenko, D. Zaets, A. Uchaev, N. Shalaeva, V. Gizhov.*
The Soviet Union: On the Way to Disintegration (Materials of the Round Table Presentation
at the Center for Socio-Political History, Moscow, December 19, 2022). Part 2. 149
- TO THE 75TH ANNIVERSARY OF IVAN GEORGIEVICH ZHIRYAKOV 179